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En Concepcién, jueves 28 de noviembre del afio dos mil dos, en el Salon Azul
de la Direccion de Bibliotecas, tuvo lugar la Sesion Extraordinaria del Consejo
Acadeémico de la Universidad de Concepcion, presidida por el sefior Rector, don
SERGIO LAVANCHY MERINO.

Asisten Sres.: ALBERTO LARRAN PRAT,Vicerrector de Asuntos Econémicos y
Administrativos; RODOLFO WALTER DIAZ, Secretario General y don MARCO
MOSSO HASBUN,Prosecretario General.

Decanos Sres.: EDUARDO AQUEVEDO SOTO,Facultad de Ciencias Sociales:
ABELARDO CASTRO HIDALGO,Facultad de Educacién; FRANKLIN CARRASCO
VASQUEZ, Facultad de Ciencias Naturales y Oceanograficas; FERNANDO
DRAKE ARANDA, Facultad de Ciencias Forestales; FERNANDO ESCOBAR
MUNOZ, Facultad de Odontologia; CARLOS GONZALEZ CORREA,Facultad de
Ciencias Biolégicas; EDUARDO NUNEZ CRISOSTO,Facultad de Humanidades
y Arte; BERNABE RIVAS QUIROZ Facultad de Ciencias Quimicas; ELISEO
RIVERA ALTAMIRANO, Unidad Académica Los Angeles; JOSE SANCHEZ
HENRIQUEZ, Facultad de Ciencias Fisicas y Matematicas; JUAN SAAVEDRA
GONZALEZ, Facultad de Ciencias Econdémicas y Administrativas; ALFREDO
VERA MANRIQUEZ, Facultad de Agronomia; y JOEL ZAMBRANO VALENCIA,
Facultad de Ingenieria.

En reemplazo de los Decanos de las Facultades de: Farmacia, Ciencias
Juridicas y Sociales, Medicina, Ingenieria Agricola, Medicina Veterinaria y

Ciencias Quimicas, asisten los Vicedecanos Sres. NESTOR MENDOZA C.,

ADOLFO VELOSO F., MARIO MUNOZ R., PEDRO MELIN M., PATRICIO ROJAS
C., HECTOR MANSILLA G., respectivamente.

Representacién Estudiantil: Sr. Felipe Nufiez Aguilera y Sria. Luisa Saavedra
L., Presidente y Secretario de Finanzas de la Federacién de Estudiantes.

Excusas Sres.: Ernesto Figueroa H., Vicerrector; Alejandro Santa Maria S.,
Director General Campus Chillan.

Invitados : Jasna Stiepovich B., Director Subrogante de la Escuela de Graduados;
Sr. Martin Zilic H., Director Programa integral para el Desarrollo Regional: y Sr.
Jaime Baeza H., Director de Investigacion.
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TABLA
1. ACTAS.

- Sesién Extraordinaria N° 15-2002 de 07.10.2002.
- Sesiédn Extraordinaria N° 16-2002 de 18.10.2002.

 
 

 

 

   
 

- Sesién Extraordinaria N° 17-2002 de 24.10.2002.
2. CUENTA.

- isid Faci Cc
a) Normas de Funcionamiento Unidad de Ergonomia.

3. PROGRAMA DE DIPLOMADOEN GESTION DE TRANSPORTE URBANO.
4. MODIFICACION REGLAMENTO DE PERSONAL : RENTAVITALICIA PARA

TRABAJADORASUNIVERSITARIAS.
5. CREACION DEL CENTRO DE BIOTECNOLOGIA DE LA U. DE

CONCEPCION.
6. INCOMPATIBILIDAD ASIGNACION DE MERITO ACADEMICO Y CARGO

DE DECANO.
7. INFORME COMISION ASIGNACION DE RECURSOS PARA CARRERA

ACADEMICA.
8. VARIOS.

Se abre la sesion a las 09.30 horas.

El Sr. Rector da la bienvenida al Presidente de la Federacion de
Estudiantes, quien fue recientemente elegido por los estudiantes, don Felipe Nunez

Aguilera, estudiante de la carrera de Biologia, a quien le desea mucho éxito en

su gestion comoPresidente.

PRIMER PUNTO: ACTAS.

El Sr. Rector ofrece la palabra sobre las Actas de las Sesiones N° 15 de

07.10.2002: N° 16 de 18.10.2002; y N° 17 de 24.10.2002 , las que fueron remitidas

oportunamente a los Sres. Consejeros.

El Decano Sr. Escobar interviene, sefialando que en el acta N°17, en el

punto Varios, informod sobre las subcomisiones que estan trabajando en los

camposclinicos de consultorios municipalizados, identificando 3 instituciones que

son : el Hospital Guillermo Grant Benavente, el Hospital Higueras, y el Hospital

Herminda Martin de Chillan, por lo que solicite se incorpore en dicha acta.

El Sr. Rector sefiala que se aprueban las actas antes indicadas, con la

observacion del Decano Sr. Escobar.
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  El Decano Sr. Aquevedo, solicita que en materia de actas,
temas controvertidos, se deje constancia de las opiniones diferentes
manifiestan por los Sres. Consejeros de manera clara, de modo que no a
un paquete de votos asi indefinidos, en el caso de hacer votaciones, porque para
el registro de la historia de las discusiones de este Consejo, es importante que
cada uno asuma su responsabilidad, y quede claro quien adopto tal opinién tal
otra opinion.

ya

SEGUNDO PUNTO: CUENTA.

1. Comision de Facil D ho.-
EI Sr. Rector sefiala que dicha Comisi6n, trat6 un tema que tiene

que ver con el funcionamiento de la Unidad de Ergonomia, para lo cual informa que
va a exponerel Sr. Eduardo Nufiez C., integrante de ia comisi6n.

El Sr. Ndfiez expresa que este tema setraté en la reunion que tuvo

la comisi6n el 12 de noviembre, prestando su aprobacién. Se deja constancia que
estas normas habian quedado pendientes de su aprobacién en el momento en
que se sanciono la creacién de la Unidad de Ergonomia en sesi6n de Consejo
Académico de 22 de marzo del 2001. (Decreto U. de C. N° 2001-116).

ACUERDO N° 46 - 2002:
El Consejo Académico aprueba por unanimidad las Normas de
Funcionamiento de la Unidad de Ergonomia.

2. deRectores.-
EI Sr. Rector informa, que en la reunién del Consejo de Rectores

efectuada el dia 27 de noviembre en Punta Arenas, se trat6 un tema que tiene
que ver con dos proyectos de Ley que se han enviado al Congreso y que fueron
entregadosa los Sres. Consejeros.

EI primero tiene que ver, con el proyecto de ley que establece un
“Sistema Nacional de Aseguramiento de la Calidad de la Educacién Superior”, que
es un tema que viene desde hace bastante tiempo trabajandose, en algun
momento algunos Decanos mandaron observaciones sobre un documento que
prepard la comisién nacional de acreditacion de pregrado, la SENAP, en base a
ese documento que fue conocido en su oportunidad por los Rectores y por este
Consejo Académico se redact6 el proyecto de Ley correspondiente, tiene fecha
noviembre 12 y dentro de los objetivos de este proyecto de Ley se establece :

1. Dar garantias publicas de la calidad de las instituciones de educacién superior
y de los programas que imparte.

2. Promover y apoyar el mejoramiento continuo y sistematico de las instituciones
de educacién superior y de los programas que ofrece.

3. Establecer una instancia de coordinacién de un conjunto de funciones y
actividades que apuntanal desarrollo de la calidad de educacion superior.

4. Mejorar las condiciones para el desarrollo de una educacién superior capaz de
responder alos estandares de validez nacional e internacional.
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Sefiala que el proyecto de Ley y su contenido total esta en su pod
informando que ademas, contempla el mensaje que precede siempre‘A
proyecto de esta naturaleza. Solicita a los Sres. Consejeros, que se anali
tema en lacomunidad académica, que hagan observaciones sobre el mismo, de
manera que se promueva la discusiOn en las instancias que corresponda.

   

El otro tema que también se discutid en el Consejo de Rectores y

que los Sres. Consejeros tienen en su poder, se refiere al proyecto de Ley que
“Establece Normas para el Financiamiento y Estudios de la Educacién Superior’.
Este proyecto establece un sistema nacional de financiamiento estudiantil, tema
que ha estado en la discusi6én publica desde hace bastante tiempo, destacando
entre sus objetivoslo siguiente :

1. Velar porque la falta de ingreso no sea un impedimento para acceder a la

educacién superior.
2. Fomentar el ahorro familiar porque también la ley establece un sistema de

incentivo al ahorro familiar para la educacion superior.

Ahora, resaita que lo importante de este proyecto, que el sistema de

financiamiento para el crédito de los estudiantes que ingresan a las Universidades
que estan adscritas al Consejo de Rectores se mantiene, eso esta establecido en
los 4 pilares sobre los cuales se define el proyecto, de manera que en el proyecto

mismo, no aparece la diferenciaciOn pero esta, porque existe ya una ley que es
la que regula el crédito solidario y que no seria derogada con este nuevo
proyecto. Hace hincapié, que este tema es un poco mas complejo, porque por
un lado esta lo planteado por el gobierno, como un principio de igualdad de
oportunidades a los jOvenes que ingresan a las distintas instituciones, donde se

tiene claro que las Universidades que estan adscritas al Consejo de Rectores que
son 25, de manera que se ha planteado como un tema de equidad, de tener una
forma de financiamiento para los jévenes que teniendo mérito académico y
ingresan a estas Universidades.

El Sr. Rector sefiala que estos son los 2 proyectos de Ley, de
manera que en una préxima reunién se puede discutir este tema y tener algun
planteamiento como Universidad respecto de los puntos.

El Decano Sr. Zambrano interviene, sefalando que este tema

amerita la discusién en este Consejo Académico, resaltando que en el documento
aparecen cambios sustanciales, como por ejemplo, la agencia acreditadora,
evaluaci6n institucional, de manera que se hace necesario que este Consejo
Académico tenga una posicién como Universidad frente a este tema.

El Decano Sr. Aquevedo expresa, que es indispensable que los
Decanos manejen el maximo de informacion con respecto a los diferentes temas
que se tratan en el Consejo de Rectores, ya sean minutas, documentos de
analisis, presupuesto, etc., para que los Decanos estén en condiciones de hacer
una buena discusién, mejorandoel nivel de informacion de este cuerpo colegiado,
ya que eso muchasvecesincide en la toma de decisionestanto a nivel del Consejo
Académico como del Directorio.
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Respecto a esto Ultimo, el Sr. Rector sefiala que la
se maneja en el Consejo de Rectores no es una informacion
cerrada, y no hay inconveniente de hacerles llegar la informacion.
brevemente al presupuesto de la nacién.

TERCER PUNTO : PROGRAMA DE DIPLOMADO EN GESTION DE
TRANSPORTE URBANO.

Fl Sr. Rector sefiala que este punto lo expondra la Srta. Jasna

Stiepovich B., Directora Subrogante de la Escuela de Graduados.

La Srta. Stiepovich, se refiere al Programa detalladamente, para lo
cual se transcribe la Minuta preparada por la Escuela de Graduados.

1.
2.

Programa propuesto porla Facultad de Ingenieria Civil.
Sefundamenta en la necesidad de capacitar a profesionales en la planificacion, andalisis,
evaluacién y operacién de los sistemas de transporte, especialmente urbanos, de acuerdo a

los cambios que produce la dinamica del crecimiento de las ciudades, los habitos de las

personasy el advenimiento de nuevas tecnologias en el campo de la ingenieria de transporte.

Destinado a profesionales universitarios, con duracién de al menos cuatro afios de estudio,
preferentemente contitulo de Ingeniero, Arquitecto, Constructor Civil, Gedgrafo o similar.
El programa tiene como objetivo central actualizar el conocimiento de profesionales que se

desempefian en cargos vinculados al disefio, gestién, evaluaciény pianificaci6n del transporte

urbano.

EI Plan de Estudios comprende un total de tres (3) méddulos secuenciales, con ensefianza

presencial, de 96, 75 y 84 horas de duracién, respectivamente (255 horas totales), a dictarse

entre los meses de marzo y septiembre de cada afio. Los mdédulos a desarroliar son :

 

 

 

  

Moédulo 1 Médulo 2 Modulo 3

Demanda por Transporte (36h) Modelos de Trafico (30h) Disefio Vial Urbano

(36h)

Ingenieria de Transito (36h) Transporte Publico (21h) Evaluacion de
proyectos de

Transporte (24h)

Oferta de Transporte (24h) Planificacion de Transporte| Evaluacién impacto
(24h) Vial Urbano (24h)   
 

Los Profesores del Programa son-
Prof, Héctor Diaz
M. Sc. Tomas Echaveguren
M. Sc. Rodrigo Fernandez
Prof. Hugo Rubilar
Dr. Alejandro Tudela
M. Sc. Ménica Woywood.

Actuara como Director de! Diplomado,la profesora Monica Woywood.

Para aprobar el programa,los alumnos deben cursar y aprobar los modulos que componenel

programa, de acuerdo a lo estipulado en cada uno de eilos y conforme a lo establecido en el

Reglamento de los Programas de Diplomado de la Universidad de Concepcion.

El valor del programa asciende a UF 105(incluido arancel de matricula), sobre la base de 20

alumnos por curso. El punto de equilibrio se obtiene con 12 estudiantes.
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  El Decano Sr. Zambrano, sefiala que este programa e

a capacitar profesionales a un tema de planificacién, evaluacion y operaciin ote

sistema de transporte urbano.
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ACUERDO N°47 — 2002 :
El Consejo Académico acuerda por unanimidad de sus asistentes, aprobarla
Creacion del Programa de Diplomado en Gestion de Transporte Urbano.

CUARTO PUNTO : MODIFICACION REGLAMENTO DE PERSONAL: RENTA
VITALICIA PARA TRABAJADORASUNIVERSITARIAS.

El Sr. Rector recuerda que este punto se tratO en una sesién de

Consejo anterior, y que se refiere a una solicitud que hizo formalmente la
Sociedad de Académicas. Al respecto expresa, que sobre este tema, se

hicieron varias observaciones las que se acogieron porparte del Sr. Vicerrector de
Asuntos Econémicos y Administrativos, para ser presentadas en este Consejo
Acadeémico.

Hace ver, que la solicitud de las académicas y profesionales, iba en
el sentido de que el beneficio de renta vitalicia lo pudiera_ ejercer no sdlo a la
edad de los 60 afos, que es la edad de jubilacién legal, sino que se pudiera
ejercer alos 65 afios igual que los varones. Por su parte, el Decano de la
Facultad de Ciencias Juridicas y Sociales Sr. Sergio Carrasco D., planted la
necesidad de que se pudiera ejercer el derecho a rentavitalicia a los 60 afios, en
le caso de los hombres, de manera que se produjese una mayor igualdad,
respecto del ejercicio del derecho de renta vitalicia entendiendo que legalmente
la fecha de jubilacién son distintas porley.

Por otra parte, el Sr. Rector sefiala que hay otro tema que va

exponer a los Sres. Consejeros, y que tiene que ver con una modificacion del
Reglamento de Personal, en el sentido de suspendero discontinuar el beneficio de
ia renta vitalicia para las contrataciones que se hagan a partir del 1° de enero del

2003, enfatizando que este tema lo analizara el Sr. Vicerrector de Asuntos
Econémicos y Administrativos, por lo que le ofrece la palabra.

El Sr. Larrain sefiala que su exposicion se dividira en 2 partes:

a) Dar respuesta a la nota enviada por la Sociedad de Académicas; y

b) Modificacién al Reglamento de Personal.

a) El Sr. Vicerrector de Asuntos Econémicos y Administrativos
sefiala, que este punto tiene que ver con el tema que han planteado las
académicas y profesionales, en el sentido de que ellas puedan acogerse a
jubilacion con el beneficio de la renta vitalicia a los 65 afios como Ultima
oportunidad.

Pagina 6 de 21



 

UNTIVERSIDAD DE CONCEPCION

 

$e
Ahora, respecto a los varones, se ha hecho el estudio y desde:

punto de vista del estudio, se ha resuelto de la siguiente forma, para: po¢
hacer el calculo, de cual es la diferencia entre la renta de jubilacién y la renta ‘te
actividad, se necesita saber cuanto van hacerlas jubilaciones, en el caso.de las
damas eso no esdificil, porque las mujeres pueden jubilar efectivamente a los
60, a los 61, 62, 63, etc. hasta los 65, ahi no haydificultades, ellas se acogen a
pensién en el momento que lo quieren. En el caso de los varones, sin embargo
no es posible, no es posible que uno decida que se va a jubilar a los 60 y se
jubile, ano ser que concurran ciertas condiciones especiales que tienen que ver,

con los montos de sus recursos ahorrados, por una parte, y con el calculo de los
flujos futuros, que esos recursos generan. Si los recursos son suficientes, las
personas pueden jubilar anticipadamente, pero se hizo el estudio y de toda la
gente, de todos los varones, por ejemplo, en la actualidad hay 207 trabajadores
que a fines del afio 2002 cumpliran entre 60 y 64, y que estarian dentro de este
rango de personas que eventualmente podrian retirarse antes de los 65, verdad,
de esas 207 personas solamente 2 tienen la posibilidad efectiva de jubilarse
anticipadamente, podria ser que el préximo afio hayan mas, pero este afio, de
acuerdo a los requisitos que establece el sistema de pensién, solamente 2
podrian hacerio, de manera que ios candidatos potenciales a  jubilar

anticipadamente, de estos 207 que es el universo, son solamente 2, de modo
que la aplicacion del sistema es muy baja, es casi nominal.

 

Sin embargo, haciendo el estudio del tema, porque se ve que hay
otras opciones, se piensa que seria posible eventualmente, establecer una
especie de puente de jubilacién, que efectivamente facilite el retiro de quienes
entre los 60 y los 65 se quieran retirar, con una formula muy parecida a la renta
vitalicia, en el fondo esa seria la real aplicacién del tema, la idea seria

eventuailmente generar un modelo de retiro anticipado, en el cual se pagara por
la misma via, una suma del mismoestilo, calculada en la misma forma y que nos
facilite de alguna manera elretiro de las personas que quisiera hacerlo entre los 60

y los 65 anos.

En lo concreto, cualquier persona que seretire anticipadamente y se

acoja al beneficio de la renta vitalicia, en cualquier calculo financiero, es un flujo
positivo de caja o es un ahorro de plata, cualquiera de las 2 cosas y a veces las 2
cosas juntas, de manera que es conveniente desde el punto de vista de las
finanzas universitarias, el tema académico es el que hay que considerar desdeel

punto devista. Para sintetizar, en el caso de los varones hay 2 opciones, una

es, lo podemos aprobar, no tiene costo, tiene beneficios, pero es marginar porque
las personas a las cuales le vamos a poderaplicar esto, son muy limitadas, de
modo que no hay una mayor gravitacion, eso seria la exposicién de la primera
parte

El Sr. Rector ofrece la palabra sobre la primera parte de la exposicién.
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  A continuaci6én se produce un intercambio de opiniones
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Sres. Consejeros, resaltando entre otras materias, lo siguiente : mal Seda...
legislacién interna de la Universidad para prolongarla estadia en la U
perjuicio de ella y en beneficio del funcionario (Decano Sr. Castro); cautelar que
la propuesta de renta vitalicia sea revisada y que se otorgue el beneficio tanto a
hombres como a mujeres (Decano Sr. Sanchez); la sefial que se debe entregar
respecto de la propuesta debe ser lo mas clara posible, teniendo en cuenta de
como se generé este beneficio (Decano Sr. Carrasco, Franklin), entre otros.

El Rector, después de escuchar atentamente las intervenciones de

los Sres. Decanos, proponelo siguiente :

1. Extender el beneficio de renta vitalicia, a las mujeres trabajadoras
universitarias, pudiendo acogerse a los 60, 61,.....hasta los 65 afios;

2. Anticipacién del beneficio de renta vitalicia, alos varones desde los 60 a los
65 afios.

3. Tener un cierta gradualidad en el beneficio, es decir, que no se hiciera
retroactivo alas damas que ya cumplieron los 60 y que porlo tanto no estan

de acuerdo la legislacion actual este beneficio.

A continuacién, el Sr. Rector somete a aprobacién el punto primero

de la propuesta, esto es, que las trabajadoras universitarias academicas y no
académicas, el beneficio de renta vitalicia lo puedan ejercer alos 60 afios, como la
ha venido haciendo hasta la fecha, o que lo pueda ejercer a los 61, 62 ..hasta los

65 afios.

Se realiza la votacién por parte de los Consejeros, a manoalzada,
entregando como resultado 16 preferencias, por lo que se aprueba la proposicion.

Luego, somete a aprobacién el punto dos de la propuesta, para lo
cual realiza el mismo procedimiento anterior, votacion a mano alzada por parte de
los Sres. Consejeros, dando su aprobacién por unanimidad.

Ahora, con respecto a la propuesta del punto tercero, (propuesta
Decano Sr. Sanchez), se realiza la votacion a mano alzada, resultando 11
preferencias, por lo que se aprueba.
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El Consejo Académico acuerda por mayoria de sus asistentes, aproba
siguientes Modificacionesa la Renta Vitalicia :
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1. Sustitiyase el articulo 88 del Reglamento de Personal, en el siguiente sentido :

Los trabajadores con 30 o mas afios de servicios en la Universidad, que
cumplan 60 afios de edad y hasta los 65 afios, que retinan los requisitos para
acogerse a jubilacidn, gozaran de una renta_ vitalicia que complemente la
pensién de jubilaciédn, siempre que renuncien a su cargo al término del afio
académico en que enteren dicha edad.
Los académicos que reunan los requisitos para acogerse a esta disposicién y
que, al momento de cumplir los 65 afios de edad, se encuentren
desempefiando un cargo de Direccién Académica para el que hubieren sido
elegidos , podran ejercer este derecho al término del afio en que cesen en el
referido cargo.
La renta vitalicia sera equivalente al monto necesario para completar la ultima
renta liquida de actividad obtenida por los trabajadores que se acojan a este
beneficio y, hasta un maximo de un 25% de dicha renta, y se incrementara en
los porcentajes y oportunidades de reajuste general de las remuneraciones
universitarias.
Con cargo presupuestario anual, la Universidad creara un fondo especial
administrado por la Vicerrectoria de Asuntos Econémicos y Administrativos
destinado al pago de este beneficio.
No obstante lo dispuesto en el inciso primero, los trabajadores que tengan mas

de 25 afios de antigiiedad y hasta 30 contratados en la Universidad, tendran

derecho a una renta vitalicia equivalente al 20%de la renta liquida , si cumplen

los restantes requisitos establecidos en esta disposicién. Del mismo modo,

quienes tengan una antigiiedad en la Universidad de entre 20 y 25 afios al

momento de impetrar el beneficio , tendran derecho a una renta vitalicia del

quince por ciento de su renta liquida , si cumplen los requisitos establecidos

en este articulo.

Los trabajadores que cumplan 60 afios de edad y que retinan los requisitos
legales para jubilar , que fengan una antigiiedad en la Universidad de

Concepcion inferior a 20 e igual o superior a 15 afios Los trabajadores que

cumplan 60 afios de edad y que reunan los requisitos legales para jubilar , que

tengan una antigiiedad en la U. de Concepcioninferior a 20 e igual o superior a
15 afios, podran accederal beneficio de renta vitalicia en los porcentajes de

sus rentas liquidas que se indican en la siguiente tabla :

 

 

 

 

 

 

% RENTA
ANOS DE ANTIGUEDAD LIQUIDA

49 14
18 13
17 12
16 41
45 10   
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El beneficio de la Renta Vitalicia se hard efectivo

cumpliendo el requisito de antigiiedad
de una pension de invalidez por incapacidad
tercios.

2° Las personas que, durante el afio 2002, retinan los requisitos para acogerse al
beneficio anteriormente descrito, dispondran de un plazo excepcional par a
impetrario, hasta le 24 de enero de 2003.

3° La modalidad establecida en el punto N°1 del presente Decreto, no sera aplicable
respecto de los trabajadores que, habiendo cumplido los requisitos para impetrar

el beneficio de la renta vitalicia, no la hubieren hecho en su oportunidad.

4° En forma excepcional, las trabajadoras universitarias que al 31 de diciembre de

2002, tengan entre 61 y 65 afios de edad y se hayan acogido o inicien tramites de

jubilacién a mastardar el 15 de enero de 2003, podran acogerse a un plan deretiro

voluntario consistente en el pago de un beneficio mensual equivalente al monto

necesario para contemplar la ultima renta liquida de actividad, y hasta’ un

porcentaje maximofijado en la siguiente tabla que esta dado en funcion de fa

antigiiedad y edad de la trabajadora -

 

| Fraccién de renta vitalicia segun edad y antigiiedad en la Universidad

 

Edad (afios)
Antig. (afios) 61 62 63 64 65
30 o mas 21% 17% 13% 8% 7%
25 hasta 30 17% 13% 10% Th 7%

20 hasta 25 138% 10% 8% 7% 7%

19 12% 9% 7% %TT% T%

18 1% 9% T% T% T%

17 10% 8% 7% Th T%

16 9% 7% Hm %T%H Th

15 8% Hm %hH j%%H Th

 

El monto mensual de este beneficio no podra exceder , en ningun caso, la

diferencia entre la renta liquida de actividad y la de jubilacién. El plazo maximo

para acogerse a este beneficio sera hasta el 15 de enero de 2003 y el retiro debera

hacerse efectivo a mas tardar el 1° de marzo de 2003.

5° Para lo dispuesto en el punto 4°, establécese como modalidad de pago los

estipulados en el articulo 2° Decreto U. de C. N° 2000-201.

6° Los beneficios estipulados en los puntos 1° y 4°, se otorgan sin perjuicio de los

efectos que ellos puedan tener sobre otros aspectos del regimen previsional o de

salud a que los trabajadores tengan acceso, tanto de parte de las instituciones

previsionales , como de los servicios que otorga la Asociacién del Personal.

7° Sustitayase el articulo 3° del Decreto U. de C. N° 2000-201 :

Quienes retinan los requisitos para acogerse al beneficio de renta vitalicia

dispondran como plazo maximo para impetrarlo, hasta el 31 de diciembre del

afio en que cumplan 65afios de edad.
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b) El Sr. Rector expresa, que el segundo tema que la
exposici6n del Sr. Larrain, corresponde a una modificacién al Reglamento de

Personal, en el sentido de eliminar el beneficio de Renta Vitalicia a todas las
personas contratadas a partir del 1° de enero de 2003, enfatizando 3 argumentos:

el primero, que tiene que ver con un aspecto financiero, porque como se decia
anteriormente, ha habido una etapa en el! cual el objetivo se ha cumplido, dando
como resultado la disminuci6n de la edad promedio de la planta de la Universidad;
el segundo, en que se repard con este beneficio algunas personas que jubilaron y

que no se le habia impuesto sobrela totalidad de su remuneracion; y tercero,
que el sistema no se puede sostener en el tiempo, desde el punto de vista

financiero.

El Sr. Larrain hace uso de transparencias, las que se insertan a
continuacioén, para mejorilustracién de los Sres. Consejeros.
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El Sr. Rector ofrece la palabra.

En este punto intervienen los Sres. Consejeros,
diferentes opiniones, entre los que se destaca: la creacién de este
parte de un sistema general de estructuracién del financiamiento de la
Universidad, pero no se puede verel tema dela renta vitaliciao los beneficios, sin
considerar el sistema global de autofinanciamiento 0 financiamiento de la
actividad universitaria. Asimismo, la renta vitalicia aparece para los funcionarios
de la Universidad, académicos y no académicos, como una cortina social, un
factor de equidad en un contexto de fragmentacién, de deterioro, de un sector
importante de trabajadores sobre todo en el sector administrativo (Decano Sr.
Aquevedo); El tema de jubilacién no esta resuelto a nivel de pais, por lo que
solicita que no se quite el beneficio sino que se vaya eliminando de acuerdo a
algun porcentaje (Decano Sr. Castro); recuerda quela renta vitalicia cuando se
creo fue bastante temeraria en la Universidad, ya que era insostenible en el
tiempo, por lo que cuando se detecte un determinado problema en la

Universidad, se deberia tratar de resolver inmediatamente porque de alguna
manera la responsabilidad de lo que va a pasar a futuro va a recaer sobre lo que

se decida en primera instancia el Consejo Académico y  posteriormente el
Directorio (Decano Sr. Sanchez). Respecto al tema financiero, el Decano Sr. Juan
Saavedra G., sefiala que el tema de finanzas es complicado, los compromisos y
las deudas son ciertas, de manera que no se sabe cual es la tasa de crecimiento
de ingresos y beneficios que a futuro pudiera tener la Universidad, de manera
que se podra hablar en algun momentode objetivo estratégico.

Por otra parte, el Decano Sr. Aquevedo, propone postergar el tema

por algunas semanas, debido a que no tiene urgencia resolverio en esta sesi6n.

El Sr. Rector da respuesta a las diferentes inquietudes y consultas
formuladas por los Sres. Consejeros, y somete a consideracién la propuesta del
Decano Aquevedo, dejando constancia que si la decision se toma este afio
empezara a regir a partir del afio 2003, lo que se acuerda unanimementeporlos
Sres. Consejeros.

Se acuerda posponereste tema para una préxima sesidon.

QUINTO PUNTO :CREACION DEL CENTRO DE BIOTECNOLOGIA DE LA

UNIVERSIDAD DE CONCEPCION.

El Sr. Rector expresa que esta materia ha sido conocida porel
Consejo Académico en otras ocasiones, por lo que recuerda que en diciembre del
afio 2001, se firmé un acuerdo entre el Gobierno Regional y la Universidad, en el

sentido de crearse un Centro de Biotecnologia , para lo cual aprobé 2.200 millones

para la infraestructura de este centro.
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 oe Asimismo, sefiala que se ha invitado al Director del Programa
Martin Zilic y al Director de Investigacion, Sr. Jaime Baeza H., para expong
tema.

 

 
El Sr. Baeza, se refiere extensamente a la creacién de este Centro,

enfatizando que el gobierno regional esta a punto de la entrega_ de los recursos
para llamara licitacion y empezar la construccién del edificio, que practicamente
durara 9 meses. Asimismo, plantea que a raiz de esto, se debe tener legalizado
al interior de la Universidad la asistencia de este Centro, por lo que presenta a
continuacién los estatutos que regularan dicho Centro.

1 S CENTR IOTECNOLOGI DAD DE CO PCION

i.- DENOMINACION, DOMICILIO Y OBJETIVO DEL CENTRO

ARTICULO 1.- El Centro se denominara CENTRO DE BIOTECNOLOGIA UNIVERSIDAD
DE CONCEPCION sy tendra su sede en el campus Concepcién de la
Universidad.

ARTICULO2.- Los objetivos del Centro son:

a) Conducir y ejecutar programas de investigacién y desarrollo en el area
de biotecnologia, constituyendo un organismo integrador de personal y
equipamiento necesarios para enfrentar con éxito los requerimientos de la

regién y del pais.

b}) Utilizar eficientemente los recursos de que se disponga para el
desarroilo de sus actividades.

c) Constituirse en una fuente generadora de conocimiento que contribuya a
mejorar la formacion de profesionales y graduados y a la capacitacidn en el

area.

ARTICULO 3.- Para alcanzar sus objetivos, el Centro debera considerar, entre otras, las

siguientes acciones:

a) Constituir y coordinar equipos de investigadores para la formulacién y
desarrolio de proyectos especificos.

b} Otorgar asistencia técnica e investigacién aplicada a requerimientos de
usuarios externos.

c) Proteger las invenciones y productos generados en los proyectos a

través de la obtencién de las patentes industriales y registros de propiedad
industrial que corresponda.

d) Establecer mecanismos de comercializacién de los productos generados
en el Centro.

e) Realizar extension a través de cursos, seminarios, conferencias u otras
acciones que se definan al efecto.

f) Difundir los resultados de investigacién en revistas indexadas o de
corriente principal, seminarios, congresos y otros medios.
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   il.- ION _D ENTR      
ARTICULO 4.- La administracion y direccién del Centro estara a cargo de un Director. Este

sera designado por el Rector de la Universidad de Concepcién, conformeal
articulo 61 de los Estatutos de la Corporacion.

ARTICULO 5.- Asistira al Director en sus funciones un Subdirector, el que sera designado

por el Rector a proposicién dei Director.

ARTICULO 6.- Correspondera alDirector:

a} Relacionar al Centro coninstituciones publicas y/o privadas, nacionales
e internacionales.

b) Generar negocios sobre la base de los productos desarrollados en el
Centro.

c) Formular el Plan de Desarrollo del Centro y establecer ef programa
anual de actividades, velando por el cumplimiento de las normas y

procedimientos establecidos.

d) Gestionar junto a los investigadores, los recursos necesarios para el
financiamiento de los proyectos de investigaci6n.

e) Administrar el personal, las instalaciones e infraestructura del Centro.

f) Coordinar las actividades del Centro con las diferentes facultades y
unidades académicas de la Universidad.

ARTICULO 7.- Correspondera al Sub-Director:

a) Coordinar las actividades de los distintos laboratorios y grupos de
investigacién que desarrollen sus proyectos enlas instalaciones del Centro.

b) Promover la generacién de proyectos en las lineas de desarrollo

estratégicas definidas por el Centro.

c) Formular los proyectos para la creacién de cursos y programas de
perfeccionamiento y capacitacin.

ARTICULO 8.- El Centro tendra una planta profesional y administrativa minima necesaria

para su funcionamiento. Dicha planta sera propuesta por el Rector al

Consejo Académico y al Directorio de la Corporacién. La Universidad
financiara con recursos centrales hasta el 50% de los costos de esta planta.

ARTICULO 9.- Sin perjuicio de lo anterior, el Director podra solicitar a la Direccién de
Personal, la contratacion de personal a plazo fijo, financiado mediante
proyectos especificos.

ARTICULO 10.- Los académicos que desarrollen sus proyectos de investigacién en las

instalaciones def Centro mantendran la dependencia académica de su
Facultad.
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ARTICULO 11.-

ARTICULO 12.-

ARTICULO 13.-

ARTICULO 14.-
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Estos son el

El Consejo Directivo estara integrado por el Director del Centro, quien lo
presidira, los Decanos de las Facultades de Ciencias Biolégicas, Ciencias
Naturales y Oceanograficas, Ciencias Quimicas, Ciencias Forestales,
Ciencias Sociales, Ciencias Econémicas y Administrativas, Medicina,

Farmacia, Ingenieria, Ingenieria Agricola, Agronomia y Medicina
Veterinaria, el Director de Investigacién y el Director del Programa Integral
para el Desarrollo Regional

Correspondera al Consejo Directivo pronunciarse sobre la evaluacién
académica y financiera efectuada al centro y asistir al Director en las
siguientes materias:

a) Formulacién del Plan de Desarrollo del Centro y definicién de las lineas

de trabajo del mismo.

b) Coordinacién de las actividades del Centro con las diferentes facultades

y unidades académicas de la Universidad.

c) Desarrollo de iniciativas tendientes a incorporar el Centro en redes
internacionaies de investigacion en Biotecnologia.

d) Captacién de recursos provenientes de agencias nacionales e
internacionales para el financiamiento de lineas de investigacién o
proyectos especificos.

e) Suscripcién de Convenios con organismosafines.

El Consejo Superior del Centro estara integrado por el Rector de la

Universidad de Concepcidn, quien lo preside; dos Directores de la

Corporacién; el intendente de la Regién del Bio Bio o su representante;tres
representantes de empresas ligadas al desarrollo de la Biotecnologia, a

través de su Gerente General o su maxima autoridad regional; un
representante del Consejo Regional; el Director de Investigacién; dos

Decanos elegides por el Consejo Academico; el Director del Centro y el
Director del Programa integral para el Desarrollo Regional.

ARTICULO 15.-Correspondera ai Consejo Superior:

ARTICULO 16.-

ARTICULO 17.-

ARTICULO 18.-

a) Pronunciarse sobre el Plan de Desarrollo del Centro.
b) Conocer la cuenta anual sobre la marcha del Centro que presentara el
Director.

El Comité Directivo y el Consejo Superior definiran a través de un
Regiamento Especial la periodicidad de sus sesiones y su forma detrabajo.

Anuaimente se realizara una evaluacién académica y financiera de las
actividades del Centro, materia que sera regulada en el reglamento.

Su disolucién se ajustara a lo dispuesto en el articulo 24, numero 18 de los

estatutos de la Corporacion.

Pagina 20 de 21

 



 

 

 

UNIVERSIDAD DE CONCEPCION
 

  

 

a  
 

  El Sr. Rector ofrece la palabra.
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   Los Sres. Consejeros realizan consultas y comentarios, a los que-da-———-——

respuesta el Sr. Martin Zilic como el Director de Investigacion.

SEXTO PUNTO > INCOMPATIBILIDAD ASIGNACION DE MERITO
ACADEMICO Y CARGA DE DECANO.

Se pospuso para una préxima reunion.

SEPTIMO PUNTO : INFORME COMISION ASIGNACION DE RECURSOS
PARA CARRERA ACADEMICA.

Se pospuso para una proxima reunién.

OCTAVO PUNTO: VARIOS.

No se registraron intervenciones.  

  

 

Se levanta la sesion a las 12.50 horas.

GIO LAVANCHYWi
RECTOR /
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